

EL COMERCIO.

Año XXXIII.

Lunes 8 de Febrero de 1875.

Nº 11181

CÁDIZ 8 DE FEBRERO DE 1875.

CORRESPONDENCIA.

MADRID 5 de Febrero.

El acontecimiento del dia y el tema obligado de todas las conversaciones en todos los círculos políticos son las noticias que se han recibido del teatro de la guerra, participando el feliz avance del ejército.

Y es natural; después de la ansiedad que tantos días ha dominado á la opinión pública y del desmayo que comenzaba á dibujarse en ciertos espíritus pusilánimes que llegaron á dudar del arrojo de nuestros soldados; y sobre todo después de las arrogantes alharacas de ciertos laborantes del carlismo que habían emplazado todas sus ilusiones en las trincheras del Carrascal, la satisfactoria nueva del triunfo del ejército ha causado una impresión indecible y altamente provechosa para levantar el espíritu público e inspirarle confianza y nuevos brios.

En los círculos radicales y republicanos que, al decir de sus hombres más importantes, comenzaban á entenderse, ha caído como una bomba el destierro del señor Ruiz Zorrilla, cuya personalidad estaba reconocida como símbolo de la proyectada unión; pero el gobierno está firmemente resuelto á no consentir que por ningún partido político se trabaje en contra de la situación que ha de arraigar la monarquía de don Alfonso, venciendo para ello todo género de obstáculos y evitando previsoramente sucesos que nos traigan á la memoria situaciones y gobiernos que tantas desdichas acumularon sobre esta desgraciada patria.

El gobierno, al mismo tiempo que atiende á las apremiantes necesidades de la guerra, se ocupa en preparar decretos de verdadera importancia política por la trascendencia que en sí encierran; entre ellos figuran en primera línea ciertas reformas en instrucción pública y otras que conciernen al matrimonio civil, procurando conciliar aspiraciones legítimas.

Pasado mañana publicará la *Gaceta* la tarifa de precios á que han de esperarse por cuenta del Estado los tabacos habanos.

Parece que el señor Ruiz Zorrilla no será el único desterrado, pues se habla con insistencia de algunos que han figurado últimamente y en particular de un ex-presidente en tiempos federales.

MADRID 5 de Febrero.

Apesar de las encontradas versiones que en estos últimos días han corrido sobre si Pamplona había sido ó no abastecida, es lo cierto que la capital de Navarra recibió en su recinto el dia 2 por la noche el gran convoy de víveres que fué en su socorro, protegido hábilmente por el general Moriones, que llevó a cabo esta difícil operación casi sin dar batalla, con gran sorpresa de los infelices sitiados y en medio de la rabia y despecho de los envalentonados sitiadores que creían punto menos que imposible el efectuado socorro.

Los carlistas que vieron desvanecidas sus mas halagüeñas esperanzas, comenzaron al instante á llamarse á engaño y á lanzar terribles acusaciones de traición contra algunos de sus jefes, convirtiéndose de esta manera el campamento carlista en un verdadero campo de agramante.

El resultado de tal desconcierto introducido en las filas carlistas fué que brotarán terribles disidencias entre los batallones del Pretendiente, haciendo imposible entenderse unos con otros y dando escenas de infernal confusión.

Los carlistas que mas hablaban de traición, acusando a determinados jefes, los cuales corrían un grave riesgo, fueron los mismos que en la noche del 4, contra la opinión de los jefes mas caracterizados, se lanzaron á dar el asalto a las posiciones del general Primo de Rivera, cutriendo de cadáveres la estriavación de aquellas posiciones y haciendo mayor el desaliento en sus filas.

El Rey D. Alfonso ha presenciado los principales hechos de armas, hallándose mas de una vez dentro del fuego con tanta serenidad y arrojo, que los soldados admirados de su actitud no han cesado de victorearle.

Las operaciones de guerra no se interrumpirán ya en el Norte sino que seguirán hasta obtener el resultado de la paz.

Según despacho oficial recibido a las tres y media de la tarde, procedente del cuartel Real, el primer cuerpo de ejército continuaba frente á la formidable posición de Sta. Bárbara, el segundo sostiene sus posiciones y S. M. el Rey ha salido hoy para Pamplona en donde entrará mañana; el Lunes probablemente volverá al campamento para despedirse de las tropas y regresar inmediatamente á Madrid en donde se le espera para el Viernes de la próxima semana.

El ex-diputado carlista señor Trelles ha celebrado esta tarde una conferencia con el sub secretario de Guerra, á la cual se da grandísima importancia. El señor Trelles sale esta misma noche para el Norte.

En Pamplona se hacen grandes preparativos para recibir al Rey que llegará mañana á aquella ciudad, debiendo hospedarse en la casa consistorial.

A última hora circula el rumor de que al aproximarse el primer cuerpo de ejército á las formidables posiciones de Sta. Bárbara, una gran parte de los carlistas defensores del fuerte han enarbolido bandera blanca, aclamando á D. Alfonso XII. He procurado comprobar esta noticia y nada dicen en los centros oficiales.

Correo de ayer.

MADRID 5.

Hoy publica la *Gaceta* los decretos de la presidencia del ministerio disponiendo que el marqués de Orovio, se encargue del de Fomento; y admitiendo la dimisión del que del cargo de consejero de Estado ha presentado el teniente general D. José de Orozco y Zúñiga, y nombrando para este puesto al mariscal de campo D. Francisco de la Rocha y Dugi.

También aparecen hoy en el periódico oficial los decretos del ministerio de la Guerra, nombrando: capitán general de las provincias Vascongadas al mariscal de campo D. José Macías y Zaragoza; consejero suplente de la sala de gobierno del consejo supremo de la Guerra al brigadier D. José López Pinto y Marín Reina, gobernador militar de Cartagena; gobernador militar de la provincia de Murcia y plaza de Cartagena al mariscal de campo D. Odon Macías y Montoya, electo comandante general del Campo de Gibraltar; para este último cargo al mariscal de campo D. Gabriel de Torres y Jurado Lainez, comandante general de la cuarta división del ejército del Centro; y gobernadores militares de la provincia de Ciudad Real al brigadier D. Evaristo García Reina; de la de Cáceres al brigadier D. Felipe Andriani y Rosique, vocal de la junta de vestuario y armamento del ejército, y de la de Ávila al brigadier D. Francisco Ozcariz y Saúca.

Asimismo publica la anunciada circular encaminada á prohibir á los militares toda participación en las luchas políticas de los partidos.

Por decreto de 4 del actual se nombra, en comisión, oficial de la clase de primeros del ministerio de Ultramar á D. Juan Fernando Espino, gobernador que ha sido de varias provincias.

La *Gaceta* publica entre otros el siguiente telegrama:

“Tafalla á las cuatro y treinta minutos del 5 de Febrero.—Ministro Guerra.—Presidente y subsecretario Guerra.

“Larraga á las diez de la noche del 4 de Febrero.—Después de visitar los campamentos del monte Esquinza, donde no ha vuelto á ocurrir novedad desde los combates de ayer, el rey ha venido aquí para trasladarse á Puente la Reina y presenciar el ataque á la posición y fuerte de Santa Bárbara, á que ya se han dirigido algunos disparos de cañón,

según se ha observado desde lo alto de San Cristóbal, por las baterías del general Moriones. El asalto de ayer, por ocho batallones carlistas á nuestra posición avanzada, fué terrible, habiendo llegado á mezclarse los combatientes dentro de las trincheras en lucha al arma blanca. Nuestras pérdidas en los varios encuentros de este día ascienden á cerca de 300 bajas entre muertos y heridos, siendo mucho mayores las del enemigo por la desventaja que siempre ofrece la retirada. Defendieron la indicada posición el batallón de Cáceres, cuatro compañías del regimiento de la Princesa y una de ingenieros, que se han hecho dignos del mayor elogio y recompensa por su ejemplo barrial.

— Esta mañana y en el tren del Norte, habrá salido para su posesión del real sitio de San Ildefonso el señor duque de la Torre.

— El señor duque de la Torre comió ayer en casa del Sr. Topete, con quien conferenció después largo rato.

— El Sr. D. Martín Belda ha sido agraciado por S. M. con la merced de título de Castilla y denominación de marqués de Cabra.

— Ha sido inmediatamente levantada la suspensión impuesta á *La Bandera Española*.

— A las ocho de la noche salió ayer para Santander el Sr. Ruiz Zorrilla, acompañado de su inseparable amigo D. José María Chacón, que desde Santander regresará pasado mañana á Madrid.

— Se ha recibido el siguiente telegrama:

“HABANA 4.—Los pasajeros del *Mendez Núñez* han llegado sin novedad y saludan á sus familias y amigos.”

— *Stuttgart* 4.—Recibió el rey al caballero Moyr, que hizo entrega de la carta notificando el advenimiento de D. Alfonso al trono.

— *Pekín*.—La emperatriz se ha suicidado á consecuencia de la muerte del emperador.

— *París* 4 (tarde).—Corren rumores de un proyecto de casamiento entre el príncipe imperial Bonaparte y una princesa danesa.

— *Berlin* 4.—Las cartas credenciales que acreditan al conde de Hatzfeld en el cargo de ministro plenipotenciario en la corte del rey de España, fueron firmadas el 1.º del corriente y han sido remitidas ya á Madrid.

Correo de anoche.

MADRID 6.

La *Gaceta* publica hoy los siguientes decretos del ministerio de la Guerra: Disponiendo que el mariscal de campo D. Francisco Ruiz Zorrilla y Ruiz del Arbol cese en el cargo de consejero de la sala de gobierno del consejo supremo de la Guerra, y nombrando para dicho cargo al mariscal de campo don Vicente de Vargas y Terol, vicepresidente de la junta de vestuario y armamento del ejército.

— La *Gaceta* de hoy publica, entre otros ya conocidos, el siguiente telegrama:

“Presidencia del ministerio-regencia: S. M. el Rey (q. D. g.) continua sin novedad en su importante salud.”

— *Tafalla* 4 de Febrero, (a las 11 y 10 minutos) de la mañana.—El ministro de la Guerra al presidente del Consejo de ministros:

“S. M. el rey prefirió pasar la noche del 3 en el vivac; y se estableció en la posición de la ermita de Sta. Cristóbal donde hoy por la mañana el tiroteo de una guerrilla enemiga situada a alguna distancia, ha producido instantáneamente la baja de un comandante, un sargento y 7 soldados heridos entre la tropa formada á la inmediación misma del santuario. S. M. se encontraba casualmente situado en aquel sitio, y esto ha dado lugar á que demostrase su gran serenidad, permaneciendo allí mientras ha habido el menor peligro. Varios proyectiles han pasado próximo, estrellándose en la pared del edificio y produciendo

una contusión á uno de los ayudantes que se hallaba con el rey.

S. M. ha concedido inmediatamente dignas recompensas á los heridos, dos de los cuales únicamente lo han sido de gravedad.”

— En vista de la detención que ha sufrido el Sr. Ruiz Zorrilla, parece que se ha desistido de la reunión proyectada en casa del Sr. Castellar.

Parece que dentro de cuatro ó seis días saldrá éste para el extranjero.

— Parece que el S. D. Gabino Tejado ha entrado en Francia, apartándose del bando carlista.

— *Wilhelhaven* 5.—La corbeta de guerra alemana *Luisa* y otros buques designados para cruzar las costas de España, están preparados para partir á la primera señal.

— *Londres* 5.—Se ha verificado el acto de la apertura del Parlamento inglés.

El discurso de la reina dice:

“Recibo seguridades pacíficas de todas las potencias extranjeras. La paz de Europa, ha sido sostenida y tengo la convicción de que no será turbada. Su sostenimiento será siempre objeto de esfuerzos.”

Habiendo después de España, añade: “El gobierno dejó de existir y D. Alfonso fue llamado al trono.”

— Mi gobierno examinará la cuestión de reconocimiento. La solución no se hará aguardar. Deseo ardientemente que se restablezca la paz interior rápidamente en este grande pero infeliz país.”

— *Berlin* 3.—En la carta que el emperador Guillermo ha dirigido á Alfonso XII, le califica de Rey de España.

Por ella acredita el emperador al conde de Hatzfeld en calidad de ministro de Alemania en Madrid. Cartas análogas han sido dirigidas al Rey de España por los emperadores de Prusia y Austria.

Últimas noticias.

Madrid 7 de Febrero.

Se asegura que los carlistas que guarnecían á Santa Bárbara se han sometido al grito de viva don Alfonso.

Fusilado en Estella un general carlista.

FABRA.

Madrid 7 de Febrero á las 1.35 de la tarde.

Se han presentado a indulto bastantes jefes y oficiales carlistas.

Parece que la guarnición de Santa Bárbara ha dado el grito de Viva don Alfonso.

CARLES.

Madrid 7 de Febrero á las 10.15 de la noche.

El ministro de Marina ha marchado á Logroño a acompañar al Rey a Madrid, deteniéndose en Burgos o Valladolid.

CARLES.

Gacetillas.

La grande presión que se dio á las aguas en la noche del Sábado, ocasionó intramuros algunas fugas de agua y, lo que fue peor, la rotura de uno ó más tubos entre el Puerto de Santa María y el río de Saboria.

Por consecuencia de este siniestro, ningún agua se sirvió ayer al público, y no pudo tener efecto el que jugaran, según estaba proyectado, las de la fuente de la plaza de San Juan de Dios con la combinación de la luz eléctrica.

Pero esta noche ó mañana se verificará, restaurando que sea ese siniestro, si no vuelve á impedirlo algún otro.

VAPORERAS.

PARA MÁLAGA.
Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona y Marsella.

El vapor español AUGUSTO, su capitán don José Benito Rebollo, saldrá el Martes 9 del actual á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.
Consignatarios, calle Cruz de la Madera, 24, (107).—Sres. D. Horacio y D. Luciano Alcolea

DIRECTOR: D. Fernando G. de Arboleya

